

längst: Tag von 12 bis 24 Stunden zu: daher giebt es in diesem Zwischenraum 24 solcher Klimata. Da aber vom Polarzirkel an, die Zunahme des längsten Tages so schnell geschieht, daß der Unterschied von einer halben Stunde ein unmerklich kleines Klima geben würde: so sängt man von da an, die Zunahme des längsten Tages von einem ganzen oder halben Monath zur Gränze eines Klima zu machen, und zähle also, im ersten Fall, 30, im andern aber, 36 Klimata, wovon aber nur die 24 ersten mit halben Stunden wachsen.

Die griechischen Erdbeschreiber, die diese Abtheilung in Klimata eingeführt haben, zählten inzwischen derselben so viel nicht als wir, sondern nur sieben, und zwar blos durch den ihnen bekannten Theil der Erde, und gaben jedem derselben von einer merkwürdigen Stadt oder Gegend, die in derselben lag, den Namen. Dieses geschieht aber nicht von allen auf die nemliche Art: auch sind ihre Klimata zum Theil nur muthmaßlich angegeben. Diese sieben Klimata der Alten sind nun folgende:

- 1 Klima durch **Meroë** in Aethiopien, im heißen Erdstrich, von 13 Stunden.
- 2 Klima durch **Syene** in Aegypten, unter dem Wendezirkel des Krebses 13 St. 30 Min.
- 3 Klima durch **Alexandrien** in Aegypten, von 14 St.